
Адрес редакции: гор. Свердлове», 
у *. ВаЙвера, 12. ТадеА. М М  13-23, 16-56,

Подписная плата: > кос.—50 к., 3 мое.—
1 руо. 50 коя.; б нес.— 3 руб., на I год— 6 руб.

Год издания X Среда, 16 октября 1929 года. № 237 (992).

Рабоче-Крестьянскому Красному флоту— привет!

СЕГОДНЯ СЕДЬМАЯ ГОДОВЩИНА ШЕФСТВА 
ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА НАД ФЛОТОМ

К Р Е ПЧ Е  С В Я З Ь  С П О Д Ш Е Ф Н Ы М И

ПРАЗДНИК ШЕФСТВА
В тяжелые дни разрухи, когда еще 

дымились пожарища гражданской  
войны, когда победоносная Красная  
армия и Красный флот, разбив всех 
врагов и на суше и на море, присту
пили к систематической учебе и 
укреплению своей боевой мощи, ле
нинский комсомол приял шефство 
над флотом.

Помни о флоте! —  такой лозунг 
выкинул пятый всероссийский С'езд 
комсомола. С тех пор прошло семь 
лет.

Сегодня мы празднуем седьмую 
годовщину нашего шефства.

Оглядываясь назад, проследя се- 
милетнюю работу комсомола по укре
плению боеспособности Красного 
флота нужно сказать, что комсомол 
в основном оправдал свое звание 
шефа.

Десятки тысяч комсомольцев, пе
реданных во флот, сотни комсомоль
ских делегаций от всех углов Со
ветского Союза, десятки тысяч това
рищеских писем, многочисленные по
сылки, подарки и т. п.,— все это не 
мало содействовало укреплению на
шего флота и боевого духа его яич
ного состава.
,  К  оме ом и помог своему подшеф

ному Красному флоту,— таков итог 
семилетней связи. Но сделано дале
ко еще не все, что нужно и можно 
было сделать. Еще далеко не тан 
крепка связь между местными орга* 
низациями комсомола и его подшеф
ными частями флота.

В частности, положение с шеф
ством у нас, на Урале еще оставляет 
делать много лучшего. Очень многие 
организации ограничиваются посыл
кой раз в год делегации и в проме
ж утках  между этими торжественны
ми днями забывают о флоте.

Особенно неблагополучно— это на
до прямо сказать—с шефством в ни
зовых организациях, в городских и 
деревенских ячейках комсомола. Ред
кая ячейка поддерживает постоян
ную связь с морфлогцами и оказы
вает им нужную  помощь.

Сегодня, в праздник шефства, н уж -  
но поставить во всю ширь вопрос об 
усилении внимания к шефской рабо
те во всех звеньях комсомольской 
организации. Это диктуется не толь- 
кЬ необходимостью выполнить взя
тые на себя обязательства, но и уси
ливающейся опасностью новых войн. 
Империалисты лихорадочно воору
жаются и под шумок разговоров о 
морском разоружении строят чудо
вищные смертоносные морские ору
дия для нападения на Советский Со
юз. В этих условиях нашим револю
ционным долгом является всемерное 
укрепление защ итника наших гр а 
ниц—рабоче-крестьянского Красного 
флота.

Теснее связь с подшефными! Боль
ше товарищеской помощи красно, 
фпотцам и деньгами, и вещами, и ли
тературой! Лучш их номсомольцев- 
во флот! За систематическое изуче
ние жизни и борьбы наших подшеф
ников!— Вот под какими лозунгами  
мы должны праздновать нашу седь
мую годовщину.

РАЗГРОМ СОВЕТСКОГО КОНСУЛЬСТВА
В ТЯНЬЦЗИНЕ

НАГЛОСТИ БЕЛОГВАРДЕЙЦЕВ В КИТАЕ НЕТ ПРЕДЕЛА 
Голодовка советских граждан в Сумбейском лагере

ПЕЙПИН, 14 октября пять белогвардейцев ворвались в помещение совет
ского консульства в Тяньцзине, произвели полный разгром, сломали все печа- 
™ к взломали два несгораемых шкафа. Три других несгораемых шкафа на- 

■ чикам взломать не удалось. Местный германский консул осматривал поме
щение для составления протокола.

Два белогвардейца были вскоре арестованы. У них обнаружены пишущая 
машинка и кое-какая одежда, унесенная из консульства. Будут ли арестованы 
настоящие виновники налета— неизвестно.

ТОКИО, Советские граждане, заключенные в Сумбейском лагере, постано
вили об’явить трехдневную голодовку в знак протеста против невыносимых 
условий.

ТОКИО. По сообщению из Манчжурии, харбинским военным штабом ор
ганизован суд по делам советских граждан, обвиняемых во «вредительстве».

ПЕЙПИН. По сообщению агентства «Симбун Ренго» из Ханькоу, власти за
претили местным газетам публиковать информацию, передаваемую ТАСС’ом.

ТОКИО. По сообщению агенства «Симбун Ренго» французский летчик 
Кост прибыл в Харбин. 13 октября Кост отправится из Харбина в Мукден.

И С К Р Ы  Р А Д И О
— ПАРИЖ. С'езд французского 

комсомола закрылся, Ш есть дней ра
боты с ’езда показали полисе единоду
шие его участников в смысле под
держки решений последнего пленума 
ИККИ и конгресса КИМ. Постановле
но приступить к подготовке общз- 
фраядузекого с ’езда рабочей молоде
жи.

— ТЕРМЕЗ. Арк занят войсками 
Надир-хана. В городе постепенно на
лаживается порядок. В Кабуле цир
кулируют слухи, будто Надир-хан 
предполагает созвать вееафганекую

джиргу (нашгоналъйое собрание) для 
выборов эмира.

— НЬЮ-ЙОРК. Перелет «Страны 
Советов» от водопада в Сиэтль со
вершен при противном ветре и тума
не. На путы самолет был встречен 
отрядом морской авиации САСШ, ко
торый сопровождал самолет до
Сиэтла. • Различные организации
Сиэтла устраивают приемы в лезть 
советского экипажа. Из Сиэтла само
лет полетят в Сан-Франциско.

Краснофлотцы.

II пленум Урапобкома ЕЛКСМ

ШИРЕ РАЗВЕРНЕМ МАССОВУЮ РАБОТУ!
ПОДЫМЕМ ПОЛИТИЧЕСКУЮ АКТИВНОСТЬ РАБОЧЕЙ

МОЛОДЕЖИ
Доклад тов. ФРУМКИНА

Тогда, жоцда французский комсомол 
испытывал (ряд огромпойших трудностей 
аресты членов ЦК, закрытие газеты 
«Авангард», — Уральская организация, 
кап шеф, ничего не сделала для помощи 
французским товарищам, даже ао прове
ла митингов протеста. В нашей работе 
пет гибкости, поворот ливо ста . В пашей 
массовой работе, пак одной из валян е-й- 
ш  форм союзной работы весела бар
щина., в’еаась окостенелость. Поэтому 
мы сидим, как говорится, у моря и ждем 
погоды. Мы падем когда молодежь пой
дет к найм, а сами ше (подумаем стукнуть 
валец-о-лааец, чтобы вовлечь ее в нашу 
работу.

Новая молодежь, пришедшая «з де
ревни в город или на завод, приносит 
свои настроения. Если нам по захватить 
огу молодежь, но взять ее для пере
варки в нашем котле работы, ее возьмет 
классовый враг, так упорно сопротивля
ющийся нашему наступлению.

Вопрос о девушках. Чем об’ягаить 
что на своем: совещании девушш более 
активны, чем на адажомскшжнх собра
ниях? Почему мы кшеервашшо ошо- 
сизвея к девушкам? Цдесь у нас нет 
сдвига., нет внимания, таднейшее неже
лание иг. иол оголить формы нашей ра
боты ж запросам девушек.

Беспартийная молодежь выражает не
довольство нашей слабой массовой ра
ботой. С сжатом етжшшэй молодежи 
.не важно. Охват 1щаяифищиро;ван>ной и 
мало даадифжаирсдай® ой молодеет до
стигает 54,5 процента, а неквалифициро
ванной части молодежи, той молодежи, 
которую нам надо, охвачено лишь на 
3.3,4 процента. Получаются ножницы, 
свести концы .которых—наша очередная 
боевая задача. Мы не идем (гуда, щз 
живет молодежь. Мы не смотрим как 
молодежь .проводит свой додгг вне ра
боты. На Бубахе есть -казармы, тле жи
вет не сколько десятков рабочих ребят.
И что вы думаете—ягопхта (комсомоль
ская Офрав-изащ'вд в казарму, шшатере- 
совааас-ь пгак живет, чем дышат моло
дой рабочий?! Отнюдь нет! Там даже 
нет ни газет, ни журналов. Мы не су
мели использовать мощную волну за
писи молодежи в доСфовоавцы Особой 
Дальне-Восточной армии для разверты
вания и оживления военной работы.

Еадашио-формаакиое отношение к ра
боте до сих пор не устранено. У -нас 
нет погоня оа человеком. Мы но смо
трим в корень нашей массовой работы.
Я п олучил на-днях письмо из Невьян
ска. Пишут, что там кшеекцяя отмой го- 
■ташггоя к лету, а летом к зиме. Иногда 
ш щ  и лето созывают собрания для пе- 
(р»-елвьвб о*ро-в бюро юисопции ш созвать н® 
могут. Мы 1нед'ооце1шваем работу юнсак- 
ций, мы прохлопали это важнейшее ору. 
дие для охюата рабочей молодежи. Мы 
но задумываемся над мобилизацией 
вним-ания молодежи на выполнение за
дач партии. За это говорит хотя бы гот 
факт, что только 76 процентов рабочей 
молодежи Урала втянуто в обществен
ную работу.

О героическом прошлом и традициях „Авроры"

С ь с с л я м ь с и  б ь ю т  т р е в о г у , . .

ШЕФАМ
Трудно
Наших дней найти лучистей! 
Наши дни—не дни,
Л солнцепад!
Не с того ли дано песни литься 
Что растет рабочий авангард! 
Вы—
— На шахтах, фабриках, заводах 
На широких пашнях и полях!
Мы—
— В полках, дивизиях и взводах, 
На конях, подлодках, кораблях! 
Вы—на стройке
Мы—на страже стройки!
Встань тесней,
Рабочий с краснофлотцем!
Рядом встань,
Крестьянин с летуном 
Наше дело—
— Слито вместе с солнцем.
Наши мысли тоже об одном.
Вы—на стройке,
Мы—на страже стройки!
Д руг без друга 
Нам не обойтись.
В ногу,
Дружно шаг чеканя бойкий,
Мы все вместе 
Строим нашу 
Жизнь!!.

Н И КО Л А Й  ОРЛОВ,

В дыму простреленных легенд 
Сверкнут чапаевские шпоры 
И золото матросских лент 
И грозовой раскат «Авроры».,.

Наш флот 
шпат...

имеет героическое про-

мощь восставшему городу Ленина спе
шила «Аврора».

Мы не забудем этих ярких грозовых 
дней, мы слышим выстрелы «Авроры» 
по Зимнему дворцу. Они живы, как 
славная традиция революционного фло-
у  О •

В его исторические страницы занесе-’ А 
но не мало доблестных побед реши- „ °  * лот® мо* н° говорить очень мно- 
тельных схваток, мятежных д^ей;.. В гое‘ Вот Фло™ лил Раскольникова стре-
жарких кочегарках, на леденящей в атакаи раарУшила " ла*ы
ноябрьских ветрах вахте, в душных колчака. ®от рабочие батальоны Петро- 
матросских кубриках, зрела, волнова- града' Рэвол«Ционные матросы, Крас-
лась, кипела бунтарская кровь матроса " а" *РУлк0МУ ЛЬ|АУ Делают„  * ~ ! героический переход по морю. Берут

Сколько славных воспоминании, штурмом Кронштадт. Белогвардейский 
Сколько революционных традиций! О к
них будут говорить сегодня, в этот

мятеж подавлен...

то серую форму полицейского, то 
гуляющих буржуа,

Вдруг в одном из углов мелькнула 
группа людей и над ними красный 
флаг. Приветственно машут руки, вид
ны изредка поднятые, сжатые кулаки.

Скоро стало слышно дружнее:
—  РОТ ФРОНТ, РОТ Ф Р О Н Т— зна

чит свои коммунисты и комсомольцы.
Луч прожектора дольше всего задер

живается на этой группе».
При звуках бодрой песни «Молодой 

гвардии» под лозунги' «да здравствует 
СССР», под приветственный шелест 
красных знамен уходила «Аврора» и др 
корабли из этого порта.

Тов. Ворошилов, подводя итоги за-Наступили мирные дни. Отзвучала
седьмую годовщину""шефства коГомо” нзн0нада 6оя' Комсомол один из пер- граничного похода в специальном при- 
па над Фло?оч У Ф комсомо- вых  ̂ подает голос за укрепление флота, „азе, отметил большую сплоченность ла над цшотом. | Чтоб крепче были сторожевые посты ---------

... Вот встает перед нами далекими молодой республики. 16 октября 1922 г. 
силуэтами, как в тумана, 1905 год... Вое- пятый с’езд комсомола взял шефство 
стание в Севастополе. Мятежное, как над флотом.
вихрь. И наконец—горечь печали. На Самым популярным в те дни лозун- 
затерянном в волнах Черного моря, ост-, том был:
рове Березань падает за дело револю

ции «красный адмирал»— яейтенанд
Шмидт...

Не было шторма на море. Не натяги-

— КОМСОМОЛЬЦЫ— ВО ФЛОТ!
И комсомолия шла, Заполняли куб

рики и кочегарки. Становились на вах
те.

вали паруса. Не пели «Боже царя хра-' В этом году в начале сентября эскад- 
ни». Шторм был на корабле. Шторм под- ра Б у и н с к о го  флота сделала большой 
ннли матросы Матюшенко и Бакалин- загРэничныи поход. Советские корабли 
чук. И эскадренный броненосец «Князь посетил" страны Прибалтики, крупные 

стемкин—Таврический» бросил гор- порты Германии- Иностранные рабочие 
й. наглый для царя, вызов-поднял "«росы  хорошо встретили участников 

равное знамя восстания в Черномор- похода> 0дин из наших военкоР°в так 
ском флоте. Мы храним в памяти его встРеч*  в °АН0М из "°Ртоа
блестящий революционный рейд на гла-. ®Рмании-
зах всей эскадры, | —  «В темноте при свате прожекто

... Октябрем волновался рабочий Пи- ров приставали наши крейсера к «стен- 
тар. Организовывались рабочие дружи ,ие». «На стенке»— вереницы народа, 
ны. Власть переходила в руки советов. Луч прожектора выхватывает из тем- 
По волнам Балтийского моря, на по* ноты то группу немецких матросор

яние личного состава.
Корабли выдержали большое испы

тание, Нельзя не отметить рейд линко
ра «Парижская Коммуна». Во время 
сильного шторма в Балтийском мора 
линкор показал прекрасные образцы 
выносливости, с вахты никто не ушел.

Хорошо прошел заграничный поход 
эсминцев Черноморского флота, ноторые 
прошли 5 морей и три пролива.

На Дальнем Востоке— тревога. На
висли грозовые тучи. Нужно быть бди
тельней. И не напрасно краснофлотцы 
Дальнего Востока в своем решении ска
зали:

—  «Пусть знают наши враги, что ко 
рабли Дальне-Восточной военной фло
тилии находятся в полной боевой го
товности. '

Бдительней должен быть и комсомол 
— шеф флота, Склянки бьют тревогу...

Б, БАЯНОВ.

Вследствие ненауч-еии* настроений н 
запросов рабочей осолодеет мы не сдаем 
ш  расставить шои силы, куда ш и рм  
иить удар. В результате имеются (про
махи и прорывы в (работе. Учет запро
сов—®алог нашего успеха.

Все формы массовой работы шл ме
стах не ишодюуюшея. В Листе® дав 
разные ячейки—одна состоящая т  -д-е- 
сушек, вто|рая—из юиошей обсуетажл 
одни и те же шщросы. Грушшр' чаежа 
исполняет роль щочтальота—обежит цех, 
сообщит) что сегодня кажое-яибуаь -'с®'1 
йраш® или совещание, на этом «по ра
бота и нон чается. Актив нередко нцуягат 
инятшатииу масс и думает так бы «(про
вернуть» то или ш ее меротраятие. На
до поставить так нашу массовую работу, 
чтобы не было ни одного «бедрабопшжю», 
чтобы ни один молодой (рабочий не 

стоял в стороне.
Вредные настроения сегогся е лаосо- 

выы (врагохс есть.даяоявдь. 0
оа углом, и в (кю|ри(ДО(ре, и в уборгаой. 
Наши щунальцы ладо протянуть везде.

Сейчас закавтаваетш культмееятн®, 
А что .мы имеем на Урале? -Почтя вен-' 
чего. ЦК ВЛКСМ об’явил поход щротш 
дезертиров культфронта и мы -с гор
достью шли без гордости можем причи
слить себя к этим девертирам.

Надо проверить всю нашу маооов/ук 
.работу сверху донизу и наоборот. Наде 
■сделать так, чтобы органнзащялака?. 
спрукту(ра 1&оот®ет0шо!вала задачам, сто
ящий перед ленинским комсомолом.

ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ 
ТОВ. ФРУМКИНА

Товарищи, выступившие в прениях ле 
докладу то®. Фрумкина отметили ряд 
крупнейших перебоев в  массовой работе 
комсомола.

Тов. Стяжкин (Тагил) рас оказал иле-, 
шуму; как Кушва осталась -без клуба.

Тов. Гаранин (Тагил) .заострял 
внимание иленум-а на слабом вниманий 
на недостатки, вскрываемые «Дежой ка
валерией».

Рсив-оря о недостатках массовой рабо
ты делегаты пленума делились о-пытом 
проводимой работы. Тсш. -Валевокая 
(Уфалей) внесла (нрадложани® ус-тра- 
<швать диспуты на бытовые и праи-зво'д- 
ственныо те!мы. Такие диспуты, утра-, 
аваемые (в Уфалейсюом заводе, имеют 
большой успех. То®. Суханов (Пермь) 
рассказал пленуму, жаж -мотошлгихиа- 
оше комсомодьцы хорошо ировети ве
чер «Комсомол и 2-й год пятилетка», 
когда перед аудиторией ребром был по-' 
с-тавлш вопрос,о задачах молодеет. Не
плохой устроили вечер и комсомольцы 
«Урааседаратора», чередуя пьесу « до
кладами. Тов. Тай данов (Обком-ои) Щ)9Д- 
.дожил вводить научные лекции, что при 
нынешней таге молодеет в  учебе дол
жно пробудить большой интерес. Тов. 
Анянова ('Овердлдасж) рассназаша, как 
жомсомольцы 1 района ‘ведут работу на 
В.-йкетхжо* завод®, на екразваж.

Много делегаты говорили -о слабой по
становке массовой работы на местах.

С физкультурой не совсем благопо
лучно. Во многих кружках стд-ят «чу-, 
жаки» и мешают вести всякую аоопи-, 
тательиую 'работу, работам ребятам я* 
дают вступать ® жружок. Делегаты вы
двигали ©опрос о чистке кружков фаз-, 
культуры. То®. Назаров (об-лсове-т фаз- 
йультуры) обаанш воавеомв-цкелую ар. 
ганнзлцию ® нешимательзом стояку 
нии к фиску л ьтуре. Несмотря на оо>. 
ответстгаующие решения о том, что каж
дый комсомолец должен еаниматшл 
фижульхур-ой, фактичеош в круавдаа 
насчитывается 45 цроц. комсомольце® 
Позорная цифир-а!

'То®. -Мурзвенко (•Обномол) в свое* 
выступлении, шаетым образом, остаио 

1 вился па вопрос® вятаредщ'л.овплй про
паганды.



/ /  пленум Уралобкома ВЛКСМ

О Г О Н Ь - П О  О П П О Р Т У Н И З М У !
УРАЛЬСКИЙ КОМСОМОЛ ВЕРЕН ГЕНЕРАЛЬНОЙ ЛИНИИ ПАРТИИ 

МОБИЛИЗУЕМ ВСЮ ВОЛЮ. ЭНЕРГИЮ И ЭНТУЗИАЗМ ТРУДЯЩЕЙСЯ МОЛОДЕЖИ НА ВЫПОЛНЕНИЕ ПЯТИЛЕТКИ!
Доклад секретаря Обкома ВЛКСМ тов. Павлова

Товарищи, со времени шестой все- 
еошной конференции прошли вполне до
статочно времени, чтобы подвести неко
торые итоги работы нашей организации.

Чем, главным образом, отличается на
ше нынешнее положение от прошлых 
лет? Прежде всего, мы имеем огромный 
й быстрый теми развития нашего социа
листического хозяйства.

На (всех участках социалистического 
строительства кипит (невиданная спой- 
ка, перелицовывающая лик нашей стра
ны. Как (в городе, так и в деревне мы 
имеем . колоссальный размах работы по 
'индустриализации страны п коллективи
зации сельского хозяйства, С другой сто
роны мы имеем резкое обострение клас
совой борьбы в городе я деревне, ожи
вленно и усиление активности классово- 
враждебных элементов страны я рост их 
противодействия нашим мероприятиям.

В этих условиях пашей обязанностью 
является тщательно присмотреться и 
увидеть каково политическое лицо ураль

ской организации комсомола, какова его 
классовая боеспособность и стойкость.

Я должен сказать, за этот период на
ша уральская организация значительно 
закрепила свои политические позиции. 
Наша организация политически окрепла 
и стоит на правильном пути, на пози
циях генеральной линии нашей партии. 
В борьбе против всех и всяких шатаний 
от генеральной линии партии, в борьбе 
против оппортунизма в идеологии и на 
практике, уральский комсомол был и 
остался верен нашей партии, ее Цен
тральному Номитету и той генеральной 
линии, кетсрую мы проводим.

Уральский комсомол своевременно ре
агировал и псправлял имевшие место в 
ряде организаций прорывы и ошибки. В 
основном паша комсомольская организа
ция правильно поняла я уяснила, зада
чи, которые перед памп поставлены и 
дает решительный отпор всем искривле
ниям нашей классовой липни и в городе 
и в деревне.

ИТОГИ х о з я й с т в е н н о г о  г о д а  б ь ю т
ПО ОППОРТУНИСТАМ

Мы вступили теперь во второй год 
пятилетки. Каковы итоги прошлого хо- 
вяйственного года? Какие результаты 
показала паша уральская промышлен
ность в истекшем году?

Приведу несколько цифр. По валовой 
промышленной продукция мы выпол
няли план с превышенном па 2 нроп.  
В частности, по черным металлам мы 
имеем увеличение на 18 А проц. По 
«бгцему машиностроению— па 20 щ ш . 
«о сельско-хозяйственному машииострое- 
»»но имеем рост да 38 проц. Или возь
мем например, ваш транспорт. Мы до
стигли в прошлом году такого грузообо
рота. который предполагался лишь в 
•1930 году.

А вот положение в деревне. Посевная 
площадь увеличилась иа 10 проц. Мы 
расчитывали, что коллективизацией бу
дет охвачено 5 нроц. крестьянских хо
зяйств, а на самом деле мы унсс теперь 
имеем 5,8% Площадь коллективных 
посевов возросла до 420 тыс. гектаров.

Вели возьмем вопросы заработной пла
ты, то мы видим, что реальная заработ
ная плата увеличилась на 3 проц. Ка

питальные вложения в хозяйство Урала 
достигли 320 млн рублей, против 117 
млн рублей прошлого года, Л бы мог., 
товарищи, привести целый ряд других 
цифр о наших достижениях в выполне
нии нашей основной линии, то я считаю, 
что и эта достаточны для того, чтобы по
казать, насколько правильна та линия, 
которую наметил 15 партийный с’езд.

Вы, товарищи, знаете, что когда мы 
намечали свой пятнлстшш план, то вра
та наши говорили, что это фантазия, что 
это неправильная лишая. Как вы видите, 
уже первый хозяйственный год дает 
обратную картину. Эти цифры со всей 
решительностью бьют по нашим врагам, 
по маловерам и нытикам, каркающим о 
якобы, неправильной линии, о деграга- 
ции сельского хозяйства и пр. Эти цифры 
особенно ударяют и по правым оппорту
нистам, рассуждавшим о слишком вы
соких темпах и предсказывавшим нам 
неудачу. Эти цифры блестяще подтверж
дают правильность генеральной линии 
партии и курс* на быстрые темпы 
строительства.

когда в газете «На Смену» была опу
бликованы выводы, только тогда некото
рые товарищи проснулись и согласилась, 
что надо поскорее признать своп ошиб
ки.

Или возьмем к примеру Чераозсжую 
организацию, Пермского окр. Мне тов.
Наумов рассказывал, что над собранием 
когда •обследовали организацию висел 
плакат следующего содержания: «Мы
проводили на практике правую полити
ку». В чем дело? Организация но уде
ляла внимания борьбе с правой опасно
стью, состояние организации неудовле
творительно, актив разложился, оторвал
ся от массы, появилась круговая порука.
А где был Окружком? После того, когда 
в организации оказалось дело не благо
получно, он явился и сиял руководите-! шш*ея Н»Д левых фраз протащить 
лей.

ПЛЕНУМ ЗА РАБОТОЙ.

Следующий пример НИЗ и первый м,не.1ше>)) и «партобывательщиие» н пр. более сплотиться вокруг коммутаетиче- 
ранон Свердловска. На ВИЗ о мы имеем Одновременно правые оппортунисты,1 ежой партии. Я думаю, что Маткеевы в 
«редн молодежи ряд нездоровых на^грэе- ш в  п.а иуТЬ фракционности, пытаются нашей организации но встретят нииа- 
нлн, (.водящихся к тому, что линия паР*(С таш ь Ста»ку на молодежь. кой поддержки. (Аплодисменты),
тин не верпа, что пятилетний план н е ; ■ |
осуществим, что нет перспектив для I Мы имеем выступление быв. секрета-1 Решительной большевистской само- 
В.-Исетсжого завода и т. и. П в резуль-' ря Чк В Ж М  тов- 'Матвеева, который критикой мы ударим по всем и всяким 
тате когда мы обследовали коллектив 1 ясно'ставит вопрос о заво&ваиип мало- оипортуиистаческим искрпвдепшш геде- 
выявился там полный развал работы. А оорьбу против той генеральной ральпой .липни нашей партии,
что актив в это время делал? Актив при
нимал резолюции против правого уклона,

Второй вопрос, на котором я хочу

своп оппортунистические, пахнущие 
( троцкизмом, теорийки о «праве на со-.

линии, которую проводит мзиа партия. 
Наша организация должна дать этим вы
ступлениям решительный отпор и еще

ПОДГОТОВКА КАДРОВ И ПЕРЕСТРОЙКА РАБОТЫ

КЛАССОВЫЕ ПРОРЫВЫ И НАШИ ЗАДАЧИ
В работе но выполнению пяти летнего 

плана комсомол нс был в последних ря
дах. Сотни ударных бригад, об’едшшо- 
щих десятки тысяч молодых рабочих, 
активное участие в социалистическом 
соревновании, огромная работа комсомо
ла в деревне— все это дает паи право 
вделать вывод, что паша уральская ор
ганизация комсомола политически здоро
ва и идейно сплочена.

Однако, означает ли это, что у пас все 
благополучно? Пет. Мы имеем в по
следнее время ряд болезненных явлений, 
свидетельствующих о сползании с боль
шевистских рельс, об искривлениях на
шей классовой линии, об оппортуниста- 
чесшх ошибках в некоторых отдельных 
организациях.

Вот некоторые факты. В Щучанеком 
районе, Челябинского округа, мы име
ли такое положение, когда государетвеч- 
выо кредиты давались кулакам, кулаки 
освобождались да самообложения и т. д. 
А комсомольская организация с этим не 
вела никакой борьбы. Пятилетий илы  
м решения вашей партии в организации 
во прорабатывались, по велась достаточ

ной решительной борьбы с правым укло
ном на практике. В результате мы имеем 
явное сползание с •классовой линии.

Особенно это поучительно в свете та
кого факта. Там работала «легкая кава
лерия». Она выявила факты искривле
ний нашей классовой линии в ряде 
учреждений. Эти проверенные материа
лы были переданы в Райком. А Райком 
комсомола сознательно замазывал и не 
принимал никаких мер к устранению 
этих недочетов. Только ли виноват Рай
ком комсомола в этом? Л должен ска

пать, что незадолго до этого организацию 
обследовали и признали здоровой, а по
сле этого оказалось, что там большие по
литические прорывы.

А вот второй факт. Газета «На Смену» 
вскрыла ряд крупнейших фактов сполза
ния с классовой линии и оппортунизма 
в практике ЦРН, Уралторга, ОкрФО и др.
Газета систематически сигнализировала 
и призывала комсомольскую организа
цию на борьбу со всеми этими прорыва
ми. И что лее вы думаете? Сразу органи
зация взялась за исправление этих 
ошибок? Ничего подобного. После того,

т. Павлов и т. Салтанов (представитель ЦН ВЛКСМ).

кричал о-о этом везде, а на самом деле;
оторвался от масс. Занимался ф ракция-} остановиться, эго «опрос о перестройке 
ной беспринципной работой внутри 
своего коллектива, пытался разложить 
городскую организацию н т. г(

О положении в Лыеьве. Это крупней
ший центр на Урале, к которому мы 
должны особенно относиться чутко. В 
Лыеьве зародились первые ударные бри
гады. Но Лыеьве равнялась вся ураль
ская организация. А что мы имеем сей
час там? Пленум признал оршпшцшо 
неблагополучной. Неблагополучно также 
там в ряде учреждений, в профсоюзах я 
отчасти в партийной организации. Мы 
имеем там ослабление участия комсомо
ла в производстве. Лысьвеиские товари
щи проглядели такой вопрос, как клас
совая борьба в бригадах. Мы говорим о 
том, что в завод идет теперь новая рабо
чая молодежь с мелкобуржуазной пси
хологией. II вот, благодаря этому ряд 
бригад развалился. Организация по 
сделала по этому вопросу для себя вы
водов своевременно и за полтора пода 
списала 1500 мертвых душ.

В деревне мы имеем целый ряд круп
нейших недочетов. Малоо классовое 
чутье, слабое проведение пашей полити
ки в деревне п т. д. Мы имеем ряд Лай
тов, когда комсомольцы держат связь с 
кулаком, когда комсомольцы пытаются 
прикрыть, кулака своими членскими би
летами. Есть случаи, когда в хлебозаго
товительную кампанию комсомольцы 
укрывали зажимщиков хлеба и иногда 
выступали против тех мероприятий, ко
торые намечала партия в деревне.

Можно ли обленить все это случай
ностью или об'октавными причинами? 
Я считаю, что мы -такого об’яеиспиа 
дать ис можем. Это обгоняется наметив
шимся в последнее время некоторым от
ставанием руководства от роста масс. Мы 
иногда живем вчерашним днем и не ви
дим, что делается сегодня. Вот перзля 
причина.

Вторая причина —  в нашей работе 
чрезвычайно слабо развита самокритика. 
А если нет самокритики, то лот и 
исправления тех недочетов, которые име
ются в работе. Мы должны добиться та
кого руководства во всех звеньях нашей 
организации, которое обеспечило бы про
ведение генеральной линии не на словах, 
а на деле.

Атаки против генеральной линии пар
тии, против руководства партии усили
ваются. Мы имеем веем известные левые 
«загибы» Ша.цк®на и Стэна, пытав1-

пангей работы. Реконструктивный пери
од иред’являет к нам и особые требова
ния в смысле изменения старых форм и 
перестройки работы по-новому. I I  вот 
если спросить перестроился ли, к при
меру, наш областной комитет. Я должен 
сказать, что перестройка чувствуется 
чрезвычайно мало. Этим самым я не хо
чу сказать, что перестройка должна на
чаться обязательно в областном комитете 
комсомола, а потом на периферии. На
оборот, мы таким тенденциям должны 
дать решительный отпор, мы должны 
перестроить работу и областного коми
тета и всех наших низовых комсомоль
ских организаций. Вот наша уставщика.

О кадрах. Что мы, товарищи, в этом

что же получилось? Вы думаете, что мы 
обеспечили работу курсам? Ничего по
добного! Мы их открыли недавно и то^е 
плохим качественным составом, набрали 
кандидатов партии, не имеющих комсо
мольского стажа и т. д. Стыдно сказать, 
а ведь мы не сумели набрать парод. Кур
сы укомнлеадщаны неудовлетворительно.

Вот еще пример. Мы пропускаем еже
годно через всевозможные курсы согни 
человек актива, а как этот актив 
используется? Этот актив в оргапяза- 
ции не закрепляется.

Возьмем наш окружной и областной 
актив. Нужно признаться, что мы рабо
таем «но газетам». Вряд ли кто-нибудь 
пз пас занимается теоретической подго
товкой и самообразованием. В порядке 
самокритика мы должны сказать, чтовопросе делаем л есть ли унасвозможт 

поста качественного улучшения | мн похвастаться не можем. Сколько 
наших кадров? Я приведу н е-!мы 0 подготовке актива, а из
сколько примеров как мы рабо- эгого 1гачсг° не выходит. Я ставлю даже
таем в этой области. Обком ком
сомола поставил перед соответствующи
ми организациями (вопрос о подготовке 
квалифщиро&ашшх работников для на
шей организации. Мы добились впервые 
на Урале организации годичных курсов 
при кпмуннверситете. В результате-

такой вопрос. У нас собирается пленум 
4 раза в год. я считаю, что даже зтод 
пленум можно использовать. Каким об
разом? Дать короткие задания товари
щам но определенным предметам и под 
руководством лучших партийцев пз ком 
университета проработать их.

О НАШИХ РЕШЕНИЯХ
Я считаю, что 'мы вынесли два хо

роших постановления па прошлой кон
ференции. Эго во-первых, о передаче 500  
чел. комсомольцев па работу в советы, 
профсоюзы, кооперацию и в другие па
ши общественные организации. Нужно 
сказать, что с этим делом мы до се
годняшнего дня не справились.

Местные организации не развернули 
свою работу и не выделяют людей. За

дачу выдвижения 500  чел. мы должны 
выполнить во что бы то ни стало.

Второе решение, которое нами ие вы
полнено это —■■ мэдтение актива па пи

онерскую работ]'. Мы постановили дать 
туда 1.000 чел., по ничего ыо этому'по
воду не делается ни здесь, пи на ме
стах. Эту работу, я считаю, мы должны 
в ударном порядке выполнить и январю.

Возьмем еще такой вопрос. У пас 
строятся крупнейшие заводы. Туда тре
буются сотни и тысячи людей. Кто этих 
людей даст? Мы должны дать в ближай
шее время неснольно тысяч человек для 
переброски их на эти заводы и тем са
мым обеспечить правильную постановку 
и укрепление той работы, которая там 
ведется.

БЫТЬ БДИТЕЛЬНЫМИ!
Мы вступаем во второй год .пятилетне

го плана. Вот несколько цифр, из кото
рых можно представить себе какая ги
гантская работа намечается на Урале. 
Мы должны за этот период увеличить 
продукцию против намеченного плана 
на 31 проц. и снизить себестоимость па 
11 проц. У нас строятся такие гиганты 

как Мапгатострой, Машииоетрбк, будет 
заложен Челябинский тракторный за
вод и т. д. Они безусловно потребуют от 
пас колоссального напряжения усилий и 
энергии для осуществления наших пла
нов. •

В деревпо посевная площадь должна 
увеличиться на И  проц.

Мы должны добиться резкого и бур
ного роста наших коллективных хо
зяйств. I I  ото также выдвигает перед на
ми огромные задачи в смысле помощи 
деревне. Мы должны помочь делу кол-

лешшпзации посылкой людей и поэто
му всякого рода настроениям вроде «не 

ехать в деревню», мы должны положить 
конец.

Я е\м ея  (возможности остановиться иа 
еще целом ряде крупных вопросов, я 
считаю необходимым подчеркнуть, что 
все мероприятия, о которых я говорил I! 
задачи, которые мы ставим себе иа Ура
ле, огромны. Мы встретимся безусловно 
с громаднейшими трудностями. На этих 
трудностях будут играть и правые, и 
троцкисты. Классовый враг будет тормо
зить и препятствовать на каждом шагу.

Л думаю, что это надо учесть и ни в 
коем случае не допускать срыва про
граммы нашего строительства. Сейчас 
особенно надо быть бдительным и не на 
словах, а на деле проводить генераль
ную линию нашей партии.
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НЕ ОТСТАВАТЬ ОТ ТЕМПОВ РЕКОНСТРУКЦИИ
ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ Т. ПАВЛОВА О СОСТОЯНИИ И ЗАДАЧАХ УРАЛЬСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ВЛКСМ
ЗАД И РС Н И Й  (Ирбит)

Уральская организация мобилизо
вала свои силы на преодоление пра
вых настроений в вопросах колхоз
ного строительства.

Туринский комитет комсомола когда 
в райкоме партии появились прояв
ления правого уклона поставил об 
этом вопрос перед ОК ВКП(б). Произ
веденное расследование подтвердило 
правильность занятой райкомом 
ВЛКСМ позиции.

Но имеется н  недопонимание борь
бы с правым уклоном.

На фронте идеологического воспи
тания масс есть еще прорыв — само
убийства, пьянство, хулиганство. В 
борьбе с отрицательными явлениями 
нам плохо помогает суд. - Организа
ция вскрыла грязное дело об изнаси
ловании батрачки, но суд тянул его 
О месяцев.

Два слова.о «На. Смену». В город
ской газете она развернула очень 
сильную самокритику, но деревен
ская «На Смену» проводит ее сла
бо.

Тов. ТУХ ТА М Ы Ш Е В (Лысьва).
В докладе было сказано мало о по

литическом воспитании комсомола. А 
после 8-го с’озда _ мы видим здесь 
большие пробелы. Когда в печати по
явились статьи. Шащлша и Стана, то 
до решения Обкома низы молчали. 
Политические вопросы прорабатыва
ются иногда так: присутствует на 
собрании 85 ирод. Доклад прослу
шан, в райком сообщается, что во
прос проработан. На самом лее дело 
с ним знакома только часть ячейки.

В Лысьвенеяюй организации числи
лось 2'Л тыс. комсомольцев, но после 
сверки состава ячеек у нас ока
залось 464 чел. мертвых дущ.

Ударные бригады ослабили свою 
работу, так как но было повседневно
го руководства.

Перестройки работы в Лысьве еще 
нет.
Ф ИЛИ П ПО В («На Смену).

В 1925 году 14-й с’езд партии за
писал, что в работе комсомола есть 
такие методы и формы работы, кото
рые. соответствовали предшеетзую- 
ЩуД полосе нашего развития. О тех 
пор комсомол значительно оживил и 
перестроил свою работу.. По между 
тем на 0-й всесоюзной конференции 
тов. Косарев высказал опасения, что 
может появиться несоответствие меж- 
ду методами и формами работы и за 
дачами р еко нстру хст.и в ясно периода.

Мы не можем при бурном темпе 
хозяйственного роста работать так 
как сейчас, ограничиваясь в боль
шинстве методами и формами при
способленными к восстановительно
му периоду.

Новых форм у нас чрезвычайно ма
ло. Мы пожалуй но. можем показать 
ни одной ячейки вполне перестроив
шейся по всем вопросам внутрисоюз
ной и общественной жизни.

Второй вопрос, который следует 
также отметить — о бюрократизме в 
комсомоле. Я на опыте ряда органи
заций склонен утверждать, что у нас 
начиная от ячеек и кончая Обшмолом 
бюрократические методы преобладают 
над методами массовой работы. Боль
шее время занимают заседания, «увя
зывания», «согласовывания», чем 
формы непосредственного влияния «а 
массы. Вот пример: сорвалась нред- 
мюдовекая маесовка в Свердловске, 
потому, что бюро ячеек, райкомов со: 
гласовывали, говорили об оркестре, 
здании, ©место рассказа рабочей мо
лодежи о задачах МЮД’а. Конечно, 
без заседаний не обойдешься, по 
они не должны давить на актив.

Наше руководство, расчитано на 
всех, а отдельно ши на кого. Идет 
у нас хозяйственный поход, пишутся 
директивы — «принять участие», 
«мобилизовать массу». А нет того, 
чтобы металлисты, железнодорожни
ки т. п. получили конкретные указа
ния, касающиеся именно данной хо
зяйственной организации.

У. нас есть ряд ответственных хо
зяйственных участков, например, 
черная металлургия, почему бы не 
мобилизовать рабочую молодежь для 
работы на этих участках. Магнито
горский завод два месяца назад обра
тился к нам с просьбой пополнить 
его кадры. Но активные комсомоль
цы-производственники еще ше моби
лизованы для участия в строитель
стве.

Почему бы нам. учитывая, что хи
мическая промышленность—один из 
серьезнейших участков в нашей ра
боте, не обследовать в ней десяток 
ячеек, не созвать совещания молоде
жи химпромышлоиности и не разра
ботать на опыте отдельных ячеек ука
зания именно необходимые в дан
ный момент в этой отрасли промы
шленности. Такого дифференцирован
ного руководства у нас нет.

Газета «На Смену» ведет большую 
работу по развертыванию самокрити
ки по борьбе с оппортунизмом на 
практике. Но наши вопросы часто 
висят в воздухе. Если мы даем сигнал 
то надо сразу реагировать на него, 
быстро подхватывать.

Тираж «Наг Смену»—15 тыс —с полети 
ческой точки зрения очень мал. Газе
та нуждается в значительной под
держке.
НОВИКОВ (В.-Намсиий округ).

Есть таки о ячейки, которые нс за 
мечают классового врага. В В.-Кам
ском округе был случай, когда одни 
секретарь сельской ячейки комсомола

разрешил попу крестный ход несмот
ря на отказ сельсовета, если поп 
даст два рубля на красный уголок. 
Этим ячейка дискредитировала себя.

«На ©мену» освещает ряд болезнен
ных явлений, а ячейки, райкомы 
этим материалом не пользуются. 
Когда печатались вопросы об Урал* 
торге, ЦРК — ячейки таких же учре
ждений на местах у  пае "ничего но 
делали. Н адо научиться работать не 
только.по циркуляру.

У нас методы работы раечитаиы 
па рабочую молодежь вообще, а сре
ди нее есть различные прослойки со 
своими требованиями к руковод
ству.

По директив о Обкома мы постави
ли вопрос о выдвижении 10 чол. ак
тива на различную работу, но окруж
ные "организаций заявили, что им лю
ди «не нужны». Только когда ОК 
ВКШб) занялся вопросом, то оказа
лось, что это шо так. Надо иастро
ениям, что будто- молодежь по -спра
вится •<■ работой, дать отпор.

Б А ТУ Е В  (Тагил).
Болезненных явлений в наших ря

дах еще не ш ло. Например, Купюан- 
ская организация не учла уроков 
своего прошлогоднего дола. Соеди
ненное бюро В.-Туры пьянствовало, а 
бюро райкома на это но реагировало.

На пленуме надо широко поставить 
вопрос о кадрах актива. Призыв за 
стал нас врасплох. У нас рад секре
тарей райкомов я  все бюро Окрулжо- 
ма ушли в Красную армию.

Партруководство в низовых орга
низациях неудовлетворительно. В Та
гильском заводе перед МЮД’о-м был 
такой случай. Комсомольская ячейка 
обратилась в об’сдияениое бюро пар
тии с просьбой о помощи. Секретарь 
бюро вызывал секретаря партячейки 
н «накачал» его, а тот в свою очередь 
вместо помошп заявил секретарю 
ячейки ВЛКСМ — «Провалишь МЮД, 
выгоним». Такое партруководство ни
куда о о годится.
НА УМ О В (Пермь).

Мы очень медленно справляемся 
с задачами, поставленными ЦК при 
обследовании Уральской организа
ции. У нас еще много прорывов. В 
Верещагано, где был вскрыт таюй-тик 
— комсомольцы оказались молчаль
никами.
МЮД в общем проведен нами не пло

хо,-были демонстрации, вече-ра, собра 
пня. но ячейка еще находится в своей 
собственной скорлупе.

Мы почти прозевали е’езд фран
цузского комсомола подшефного нам.. 
Это—недопустимая небрежность. На
ше обращение к с’езду запоздало.
Б Е Р Е ЗИ Н (Челябинск).

Я согласен с тов. Филипповым, что 
темп нашей работы отстает от темна 
хозяйственного строительства.. В 
Лысьве были примеры лучшего рево
люционного отношения к труду, а за 
последнее время имелись провалы.

Это об’ясняется тем. что масса вы
двинула прекрасные формы участия 
в производственной жизни, а руко
водство не уделило им иа местах до
статочного внимания.

Иногда актив пытаясь исправить 
дело допускал грубые ошибки Секре
тарь Челябинской железнодорожной 
ячейки № 1 чтобы вызвать обсужде
ние вопросов об ударных бригадах, 
заявил, что они не нужны.

На ряду с борьбой с правой опасно
стью на конкретных фактах надо уси
лить руководство, развернуть жест
кую самокритику.
П Е Т Е Л И Н  (Свеодловек).

Необходимо отметить правильность 
линии взятой «На Смену» в борьбе с 
оппортунизмом. При обследовании 
Невьянска, Егоршино, нами устано
влено, что там ослабло внимание к 
борьбе с правой опасностью.

Помощь «На Смену» — значитель
на, но газета не отметила роли пер
вого райкома ВЛКСМ Свердловска. 
Он проявил исключительную полити
ческую близорукость к делам на 
ВНЗ’е, в Уралторге, пока его не 
заставили заняться этим вопросом.

Ячейки ЦРК, Урадторга тожо были 
близоруки. Поело опубликования ма

териалов «На Смену»—АПОработннк 
ячейки ЦРК заявлял, что «Капустин 
не частник, а кустарь». Комсомолец- 
пом. зав. магазином Уралторга сооб
щил, что он отпускал товар частнику 
«как подчиненный» и ничего в >то>м 
плохого не видит.

Надо дать решительный отпор пра
вым тенденциям.

Самокритику у нас ещо иногда 
об’ективно тормозят. Секретарь Егор- 
шижжого райкома ребятам, занимаю
щимся самокритикой немедленно при-' 
шввяет «уклон».

Инициатива молодежи иногда но 
только не используется, но наоборот 
подавляется. В Егоршиио 50 чел. в 
ответ иа события ®а КВЖД захотели 
заняться военной подготовкой, но 
райком -задержал организацию кру
жка. Во втором районе Свердловска 
в райком стали, приходить доброволь
цы в Красную армию, но райком не 
стал их записывать, так как «нет 
директив».

Надо гнать актив. бюрократиче
ски проводящий работу.
РО М А Н Е НКО (ВИЗ).

Школы фабзавуча не имеют твер
дого руководства. Поэтому на «Мо
нетке», ВЙЗ’е» ФЭУ н  Обнаружен ряд 
безобразий.

Ряд ответственных комсомольских 
работников прикреплены к цехячей- 
кам ВНЗ’а, но не участвуют в их ра- 

. боте.
«На Смену?. проводит решительную 

самокритику. Ей надо бы ещо орга
низовать опытио-показательиую рабо
ту в одной из ячеек, о которых газе
та ставила вопрос.
РУДАКОВ (номсонурсы).

Окружкомы отнеслись спустя ру
кава к посылке па Свердловские кур
сы актива. В итого — значительная 
часть присланных на курсы, как не
удовлетворяющие условиям приема 
не были приняты. И пока курсы уком
плектованы только 25 чел.

Эа 2 недели па курсах не побывал 
никто из Обкома.

СИ М БИРЦ ЕВ (Обком).
Уральская организация комсомола 

вполне здорова. Об этом свидетель
ствует хотя бы активное участие ком
сомола © производстве. Вот пример. 
В сентябре ударная бригада 1-го круп 
иосортлого цеха ВНЗ'а дала 100 тони 
проката — неслыханную выработку, 
подтолкнув этим остальные смены.

Деревенские организации ведут 
широкую работу по коллективизация. 
Об этом говорят новыо колхозы в 
Ирбнтском, Кунгурском округах и 
так далее.

Но вместе с тем в наших рядах 
есть не мало (недочетов. В ячейке кир
пичного цеха ВИЗ’а комсомольская 
ячейка разогнала ударную бригаду.

Руководитель комсомольского кол
лектива ВИЗ’а недавно противопо
ставили себя руководству райкома и 
окружкома. Таете «активисты» сня
ты с руководящей работы и дело пе
редано КК.

На пленуме. мы должны с полной 
отчетливостью сказать, что не гото
вили систематически актива. Когда я 
ездил в Златоустовский округ, то 
оказалось, что о семинариях актива 
забыли. Надо взяться за  выковку ак
тива. Дальше так продолжаться ие 
может.

Тяга иа учебу среди актива дохо
дит до того, что некому сидеть на ру
ководящей работе. Мы должны эту 
тягу регулировать.

Вопрос об активе стоит особенно 
остро так как в работе комсомольской 
организации мы имеем ряд прорывов. 
Возьмем хлебозаготовки. Ни один 
окружной комитет здесь ие выпол
няет сроки.

В связи с вопросом о болезненных 
явлениях надо упомянуть о конфликт 
пых комиссиях. Борьба с болезнен
ными явлениями идет иногда поми
мо конфликтных комиссий. Окружко
мы ВЛКСМ не обследовали ни одной 
конфликтной комиссии.

В их работе есть искривления, на
пример, в Кургане исключили, как 
«чуждый элемент» сына попа, остав
шегося без отца 3-х лот и бывшего 
долгоо время беспризорником. В Са
рапуле, несмотря иа предложения 
Обкома 5 месяце® тянут дело о вос
становлением в рядах комсомола од
ного милиционера, исключенного за 
то, что но подписался на заем инду
стриализации тогда , когда был без-, 
работным. Мы привлечем за  это 
ОкрКК ВЛКСМ к ответственности.

Пленум должен четко поставить 
вопрос о борьбе с болезненными яв
лениями.
БУБЕН И Н («НА СМ ЕНУ»),

Комсомольская организация стоит 
сейчас перед разрешением трех во
просов. Во-первых, подготовка кад
ров комсомольского актива. Готовить 
кадры сейчас нужно основными фор
мами подготовки, которыми являются 
курсы комсомола, потому, что ком
сомольская работа является одной 
из важнейших работ нашего периода.

Правильно был поставлен вопрос о 
мобилизации новых людей на строи
тельство, иа таких делах как моби
лизация кадров в помощь строитель
ству—комсомол должен себя про
явить.

Следующий вопрос, это руковод
ство. Мы имеем обыкновенно такие 
случаи, что ЦК пописывает, читате
ли местных организаций почитыва
ют, а жизнь идет своим чередом.

Иногда конкретный вопрос мест
ного строительства является цент
ром работы, а мы забиваем органи
зацию целым рядом индивидуальных 
смотров и т. д.

Руководство будет доходить до 
комсомольцев только тогда, когда мы 
сможем определять, чем болеет та 
или иная организация, сумеем на
ходить больные места.

Мы сколько времени твердим, что 
самокритика должна быть широким 
достоянием  ̂масс, ио эти разговоры 
но нужны. Там, где с самокритикой 
плохо, то понимание лозунгов са
мокритики иулено так поставить, что
бы у массы было твердое убежде
ние, что самокритика дапом не прой
дет. Нужно добиться, чтобы вся мас- 
еа комсомольцев участвовала во 
вскрытий недочетов, во вскрытии 
практики правого уклона, чтобы ком
сомол реагировал на непорядки ско
рее, чем руководящие организации. 
Лозунг о развретывании самокрити
ки—основной участок проявления ге
неральной линии нашей партии.
М И Л Ю Т ИН (Н И ЗЕ Л ).

Мы часто говорим о недостатках, 
о болезненных явлениях, но пулям по 
ставить вопрос так, чтобы каждый

комсомолец чувствовал эти недостат
ки, боролся бы с шшп.

Эта работа затрудняется еще тем, 
что у  нас весь актив молодой, труд

н о  найти комсомольца с пятилетиям 
стажем/ так как опп все ушли на 

; общественно-партийную работу, по
этому вопрос о подготовке новых.кад 
ров актива—основной вопрос пашей 
организации.
ЧЕРЕЗОВ (Н А Д Е Ж Д И Н С К ).

Основной задачей комсомольской 
организации Урала является вопрос 
подготовки -кадров для промышлен
ности, потому что в этой области мы 
наиболее отстаем. Мы иногда затра
чиваем деньги, а ученики после обу
чения бьют баклуши.

В Надождинске, иа недавно про
водимой конференции комсомола, мы 
выявили проявления правого уклона 
в ряде производственных ячеек. Бы
ли. случаи, что комсомольцы высту
пали против закрытия церквей. Вме
сто того, чтобы поднимать труддпе- 
щшлпну, секретари ячеек листока
тальных ц ехов ,прогуливали больше, 
чем внесоюзная молодежь.

Между тем, работа наших кон
фликтных комиссий далеко не иа 
должной высоте. Решения ЦК гово
рят о том, что конфликтные комис
сии должны заниматься но только 
разбором конфликтов, но и бороться 
с болезненными явлениями. Мы в 
Надеждипске свою конфликтную ко
миссию целиком передали в кон
трольную комиссию, потому что она 
ие реагировала на отдельные слу
чаи болезненных явлений.

Н УЗО В ЕН НО (З Л А Т ОУСТ).
Совершенно своевременно поста

влен вопрос о борьбе с правой опас
ностью на практике. Мы перед пле-.; 
«умом Обкомола в одном из районов 
Златоустовского окр. вскрыли про
явления правой опасности у отдель
ных руководителей комсомольской 
организации.

По ряду организаций: в Злато
устовском ОкрФО и в об л точ ных 
организациях вскрыты безобразия, ко 
торые доказывают слабость развития 
самокритики. У пас еще плохо дело 
обстоит с выявлением недостатков.

Последний вопрос о подготовке 
кадров. В связи с массовым выдвиже
нием, взамен уходящих на другую  
общественную работу необходимо 
поставить вопрос об организации се 
мнаариев для выдзпжолщш.
ЕССЯК (СВЕРДЛО ВСК).

Прошедший год для уральской дога 
тшзацид и всего Союза является го
дом проверки нашей политической 
устойчивости н классовой крепости, 
н уральская организация этот экза
мен выдержала с честыо.

Уральская организация политиче
ски здорова и за последние 10 мес. 
имеет ряд практических достижений, 
но все же есть некоторые недочеты. 
В отдельных организациях чувству
ется ослабление в борьбе с правой 
опасностью и нужно, чтобы уроки 
этих организаций были проработаны 
всеми комсомольцами, нужно на
учить комсомольцев не только голо
совать за резолюции, а по-больше
вистски выявлять элементы. правой 
опасности.

Кроме того, в организации замеча
ется излишнее увлечение внешними 
формами, в ущерб содержанию союз
ной работы. В активе часто имеется 
организационная суетня, которая по
рождает верхоглядство.

Многие комсомольские организа
ции массовую работу ставят «вооб
ще», не делят молодежь на ряд 
групп, которые у нас имеются на 
производстве, отсюда слабый рост 
комсомола.

Мы идем к перестройке черепашь
им шагом, тем более, что нартруко- 
водство часто ни слова ие говорит 
о том, как комсомол должен бороть
ся с правой опасностью в хозяй
ственных вопросах.' Нам нужно' за 
писать, что в Свердловске резолю
ции по партруковдоству не выпол
нены и не проводятся в жизнь.
ЗВ ЕРЕВ А  (И Ш И М ).

В практике работы нашего района 
имеются случаи проявления правого 
уклона, особенно во-время хлебоза
готовок. В Петуховском районе был 
случай, что секретарь комсомольской 
ячейки имел связь с кулаками, под
держивал и проводил кулацкую ли
нию.

Ненормальности н работе деревен
ской организации в большинстве от 
недостаточно развернутой шефской ра
боты со стороны городских комсо
мольских организаций.
Н У Ь А Е В  (К У Н Г У Р ).

В настоящее время . мы проводим 
проверку решений Обкома ВЛКСМ 
по состоянию куигурской организа
ция. Результаты показывают, что 
организация работает не плохо, но 
вместе с тем в ряде районов имеют
ся большие прорывы, которые нуж
но будет исправить. Сейчас перед 
нами стоит задача коммунистиче
ского воспитания молодежи, а меж
ду тем, источники коммунистиче
ского воспитания, как-то: соцсорев
нование, политучеба, которые долж
ны укреплять наш. союз в должной 
мере ие используются.

Основная причина срыва полит-1 
учебы, то, что мы не сумели увязать 
ее содержание с практическими во
просами комсомольской работы. Та
кой опыт, как организация дискус
сий по целому ряду политических 
вопросов, по вопросам искусства 
и т. д. у пас не используется. Мы 
эти формы не претворили в систему.

Мы недостаточно подвергаем обсу
ждению вопросы перестройки быта, 
где кроются значительные корпи на
ших недостатков, и до тех нор, пока 
мы не мобилизуем массу молодежи 
вокруг перестройки нашего быта, н 
нашей организации попрежнему бу
дут иметь место болезненные явле
ния.

КО ЗЛЕН НО  (Н УР ГА Н ).
Перед нами стоит важнейший во

прос мобилизации пашей массы на 
участие в строительстве. Мы долж
ны бороться за здоровый аппарат, 
за подготовку руководящих кадров и 
в связи с этими трудностями ВИОЛ- - 
не понятно, что мы имеем очень мно
го недостатков и прорывов в нашей 
работе. В Кургане были вскрыты 
крупнейшие прорывы, недочеты р 
аппарате О'крЗУ, где имелись иска- 
женин классовой линии. Мы имеем 
такие факты, когда за 2 года част, 
пик при попустительстве ОкрФО 
доводит свой доход с 9 тыс. до 47 
тысяч рублей. В Окружном суде 
контрреволюцию квалифицировали, 
как простое хулиганство и т. д. В 
связи С этим на борьбу с правой 
опасностью комсомольские массы 
должны быть готовы всегда.

ПО ЛЯКО В (Ш адринси).
Несмотря на наличие вполне здо

ровой организации ряд вывихов л 
прорывов в работе комсомола об’- 
ясняется отдельным и промахами в 
партруководство.

Мы сейчас подходим к вопросу 
теоретического обобщения практиче
ской работы комсомола. У нас умо
ются случаи делячества, которые 
приводят к оппортунизму, имеются 
случаи срастания с частником, осо
бенно в кооперативных организа
циях. Здесь комсомольцы прикры
ваясь политической безграмотностью, 
проводят на практике правый уклон.

Оценка комсомольцев -должна пой
ти по линии того, как они выполз-пот 
я  как увязывают практическую рабо
ту с теорией, с основными решения
ми партии я  комсомола.

ЗО ЛЬ Н И КО В (Тюмень).
У нас в организации имеется ряд 

фактов проявления правого уклона, 
которые были отмочены газ. «На Сме
ну». Факты вредительства, зажима 
самокритики и ряд других явлений 
проходили на глазах комсомольцев, 
все это заставляет вопрос о развар- 
тывашш самокритики ставить важ
нейшим вопросом.

Последний вопрос о политучебе 
Если мы таким темпом пойдем ь 
дальнейшем к развертыванию полит- 
во спита,ния, то мы опять получим про 
вал, по примеру прошлого года. К по
литучебе у нас еще подходят но ка
зенному, не увязывая ее с -вопросами 
района, села, деревни.

Необходимо добиться, чтобы во 
и,росы политучебы были увязаны о 
вопросами местной жизни.

ПУС ТО В АЛО В (Троицк).
Наша задача в настоящее гремя 

заключается в том, чтобы разбить 
всякое проявление и инициативу 
правого уклона, но мы еще недоста
точно понимаем новыо условия на
шей работы, например, раньше .ячей
ковая бездеятельность могла приве
сти к развалу ячейки, теперь такая 
же работа имеет политический смысл, 
так как организационная расхлябан
ность ведет к политическим . ошиб
кам.

Комсомол слабо участвует в чистка 
партийного аппарата, а также нет 
подготовки и к чистке комсомольской 
организации.

Ш А Ц  (Уралпрофсовет).
У пас имеется ослабление на од

ном важном политическом участке-, 
т.-е. мы не сумели привлечь, исполь
зовать «легкую кавалерию» в по
следней хозяйственно-политической 
кампании и чистке советского аппа
рата. Инициативу молодежи нужно 
направить на этот участок напито 
фронта.

С вопросом о руководстве и руково
дителях попрежнему неблагополуч
но, несмотря на то, что мы ежегодно 
об этом записываем.

Мы не проводим систематической 
работы но подготовке кадров н но 
используем по назначению людей, 
которых готовим на всевозможных 
курсах.

У нас слабо выполняется решеня» 
ЦК партии по вопросу о па-ртрукозод- 
стве. Мы имеем случаи, когда секре
тарь парткбллежтнва «Лсшпш1» не
правильно ориентировал массу. Ряд 
других случаев также доказывает 
слабость партийного руководства. Мы 
оше нс научились приспособлять ру
ководство организации к отдельным 
отраслям промышленности. Нам не
обходимо во что. бы то пи стало ис
пользовать руководство партии, что
бы поставить Уральскую организа
цию в качество одной из передовых 
организаций всего Союза.



Материалы . На Смену" подтвердились|

Сотрудники о безобразиях в Уралторга
РАЗОРВАТЬ ЦЕПЬ КРУГОВОЙ ПОРУКИ

Р А З В Е Р Н У Т Ь  С А М О К Р И Т И К У  МАСС!
12  октября состоялось общее собрание сотрудников свердловского отде

ления Уралторга по вопросу о безобразиях в Уралторге, разоблаченных газ. 
«На Смену». Присутствовало свыше 1 0 0  чела вен.

По докладу пред. М К тов. Чепуштанова развернулись большие прения. 
Выступившие сотрудники Уралторга подтвердили полностью материалы, спуб 
линованные «На Смену» о существовании системы самоснабжения и отпуска 
дефицитных товаров по записочкам правленцев.

Подтверждены также факты о существовании системы кредитования 
разных лиц «под вексель» и отпуска им дефицитных товаров в неограни
ченном количестве.

Т . т . Макаренко и Коган, работники магазинов, приводили ряд фактов 
о безобразиях с закупкой негодной обуви, консервов, варенья и др. товаров 
Такие занупщики, как Куляшвв и Проскуряков прилагали все усилия, чтоб 
товар привезти негодный. А если привозился хороший товар, то он портился 
здесь в складах, как  это было с 8 0  ящ иками компота и др. товарами.

О самоснабжении в магазинах Уралторга рассказали почти все высту
пившие. В магазине №  1 выдавалась сотрудникам мануфактура и обувь В 
магазине №  4  выдавались кожевенные товары. В магазине №  7 — масло, еа 
дар и др. продукты. Словом, самоснабжение шло во ®еех магазинах и скла
дах Уралторга.

Ниже помещаем принятую резол юцию.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОБРАНИЯ СОТРУДНИКОВ СВЕРД
ЛОВСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ УРАЛТОРГА

ваолрвав в  обаудав доклад о суще» 
©тщующих безобразиях ® Уралторге, об
щее «обратив подтверждает факты 
шубдижовашньге в газетах, признает до
пущенные ошибки и недостатки в чьраж- 
/шдеекой работе: отсутствие в аппарате 
самокритики, самоснабжение сотрудни
ков дефицитными товарами имелось в 
Тнетьматическом порядке не только в 
(магазине М 1,а также и в других магази
нах. Матавигаом У» 4 выдавались по за- 
дискап» подметки, маг. № 7 выдавались 
масло, сахар, юеоок и др. товары, мага
зинами № 8 и 9 то же самое.

Кредитование сотрудников ^некото
рых) то несколько раз в месяц и даже 
иа болыщпо сумму, чем .месячный .зара
боток, производилось маг. № 1,4, 8 и 7. 
(Отпуок дефицитных товаров по расиоря- 
йкешш правления лицам, не состоящим 
(на службе ® Уралторге прогаводшш на 
Сумму от 150 до 250 руб Круговая по
рука ® укрытии оервчаедашшх беэобра- 
вяй имелась. Неумелые закутки товаров 
имелись и отпуск таковых частящим с 
нагружай предавши лея. Маг. М 4— 
(куплено 300 пар туфель плохого каче
ства и по вышкой цене продано частни
ку дефицитного товара на 850 руб. Ма- 
Хшни № 7—варедья 2 шаг., груши вагон, 
ц томат. Магазины № 6 и 8—закупки 
(негодной колбасы.

Для устредеиия всех перечисленных 
нарушений вравиль1Н01й торговой лолл- 
саки Уралторга и .для .выявления еще не 
©скрытых фактов 'Общее «обратив нэ- 
ютаиовляет:

1) Одобрить решение ОКРКК от 4 ок
тября 29 г., ириняшое по делу Уралгарг-а 
р части проведения повторной чист
ки ячейки ВКЩб), укрепления аппарата 
Щарти1йиымщ силами, об усилении руко
водства (работой низовых профорганиза
ций «о стороны областного отдела 'СОТО, 
провадения детального обследования ор
ганами РКй всей торговой деятельности 
Уралторга, в особенности, с частным 
(сектором.

2) Просить органы РКЙ о досрочной 
чистке и/атвпарата.

в) 0 месткомами травления и универ
мага создать шзместщую '.комиссию для 
проверки фантов в отношении к отдель
ны»! сотрудникам, выявить их .винов
ность в каждом отдельном случае н ма
териалы передать ® комиссию по чистке 
нашето аппарата. Иерсональио выделить 
тов. Чедуштадаова т предложить ему 
участвовать в комиссии от РКЙ, которая

РЯБОВУ В СОВПАРТ
Ш КО ЛЕ НЕ МЕСТО

будет проверять торговую де-ятеяниооть 
Уралторга.

4) .Предложить администрации сверд
ловского отделения, а также ввести, как 
травило, для каждого продавца не до
пускать в дальнейшем отпуска дефицит
ных товаров по запискам и не зани
маться- самоснабжением.

5) Ни в коем случае те  допускать от- 
пуш  дефицитных товаров частникаш.

6) Предложить администрации устра
нить .И(Споаь0О1ва)ние выдвиженце® не по 
назначению Шорошина), обоопечййь за 
н и ш  руководство я  учебу их в прагли- 
чешой работе.

7) вйганш'бюро магазинов предложить 
выявить наличие неходовых и порче-' 
ных товаров и подработать вопрою о 
возможности их (реализации.

в) Предложить ме1стн!0му жомнтегу 
укжтагь р5'!швбдст®0 работой 'Шояомбю- 
ро я жономкомиасии.

9) Усилить работу вынолпеятя дого
воров по социалистнчесшму соревнова
нию путам активного участия каждого 
сотрудника. .Предложить редколлегии 
оживить работу стенгазеты, сделав се 
действительным орудием в шрдаедетии 
самокритики и цаправланин всех ненор
мальностей в  шрактичеогой работе учре- 
гадеяня.

В «На Смену» об этом человеке уже 
писалось: «Рябов против колхозов». 
Однако несмотря на эту заметку, 
человек с явно правыми разговорами 
и делами попал в совпартшколу. Ор
ганизации, которые его посылали, на
деялись, что советская партийная 
школа исправит этого рьяного борца 
против коллективизации, но горбато
го, видно, могила исправит.

В Международный Юношеский 
День и покровском нардоме про
щаясь со своими товарищами-комсо- 
мольцами он издевался над колхо
зом и его работой.

Когда была опубликовна первая за
метая в «На Смену» о Рябове, кол
лектив комсомола предложил т. Ря
бову произвести раздел хозяйства с 
отцом и передать свою долю в кол
хоз. Против этого постановления мог 
устоять только Рябов. Уезжая в сов
партшколу он этого раздела не про
извел и колхозу о своем от’езде ни
чего не сообщил.

Сейчас среди беспартийной молоде
жи Покровска и комсомольцев боль
шое недоумение... Все ждут, что та
кое отношение Рябова к вновь орга
низованному колхозу не должно прой
ти без внимания.

Наш практический вывод сводится 
к тому, чтобы Рябова немедленно ис
ключить из совпартшколы такж е как  
его исключили из пленума Свердлов
ского ОК В Л КС М , и дело передать 
в О крКК ВКП(б).

А. БЕЛ.

ТУФЛИ ДЛЯ РЕБЕНКА
Каждая мать из обрезков и остат

ков материи может сделать теп
лые и легкие туфли. Сначала надо 
заготовить головку, выкроить верх и 
подкладку (из более тонкого мате
риала), прибавляя на швы. Сшить 
задний шов на машине у верха и 
подкладки. Если в доме имеются

серернно,носка

НЕ ПРОВОДЯТ МЕДОСМОТР 
РАБОЧИХ-

Кытлымская больница берет плату 
за медосмотр даже с застрахован
ных рабочих. В начале августа врач 
Прохоров подал управлению района 
егшеок осмотренных 108 человек для 
оплаты за медосмотр. Управление 
эту сумму выдало, но на следующий 
день врач Прохоров подал дополни
тельный список на 50 человек, но 
так как управление выдавать деньги 
воздержалось, то Прохоров отказал
ся осматривать рабочих.

Свой.

За третий заем индустриализации

УРАЛ ДАЛ 37 М .ЛЛИОНоВ ГУЬЛкИ
УСИЛИТЬ ТЕМИ РАСПРОСТРАНЕНИЯ

За последние дни темп распространения третьего займа индустриализа
ции значительно снизился. За первые десять дней октября реализовано обли
гаций займа всего на 700 тысяч рублейи процент выполнения контрольного за
дания дошел до 106,8.

Попрежнему лучше всего идет распространение займа среди организован- 
ного населения (123,2 проц. плана) и в хвосте кампании плетется деревня, ко
торая выполнила всего 65 процентов задания.

Особенно показательным в этом смысле является Челябинский округ, в 
котором распространэние займа идет из рук вон плохо. ЧЕЛЯБИНСКИЙ ОК
РУГ ДО СИХ ПОР ПЛЕТЕТСЯ НА ПОСЛЕДНЕМ МЕСТЕ, выполнив только 
79 процентов общего плана. Совершенно позорную цифру дал Челябинский ок
руг по деревне, распространив займа среди крестьян всего на 82 тысячи руб
лей. что составляет 7,7 проц.

Все эти цифры, особенно в части деревни заставляют сделать вывод о том, 
что организации ведущие работу по заямУ и вся общественность ослабили 
свое внимание, преждевременно успокоились на достигнутых результатах. |

ТАКОЕ УСПОКОЕНИЕ НИ В КОЕМ СЛУЧАЕ НЕДОПУСТИМО.
Сведения приходящие с мест говсРят> чт0 еще далеко не все возможно

сти использованы, что для полного осу*Аествяения намеченных планов нужно 
еще много и долго работать. Основная задача кампании— отнюдь не погоня за

контрольной цифрой, значение займа в

ЮНКОРЫ, ЗА УЧЕЬУ!

ВЕЧЕРНИЕ КУРСЫ ДЛЯ НА4ИНА- 
ЮЩ/.Х ЮНКОРОВ

Отдел массовой работы газеты «На 
Смену» организует краткосрочные кур
сы для начинающих юнкоров. Програм
ма курсов будет расчитана на юнкоров, 
которые только еще начинают писать 
в газеты. На курсы будут принимать
ся исключительно рабочие. Запись же
лающих пройти программу курсов про
ходит в редакции газеты «На Смену» 
(ул. Вайнера, 12 ком. 15).

В программу курсов включены сле
дующие вопросы:

— Пятилетний план и задачи юнко
ров. — Правый уклон на практике и 
борьба с ним. — Перестройка союзной 
работы н самокритика. — Как правиль
но написать заметку. — Трудно ли пи
сать очерк? — Как написать рецензию? 
— Как делается фельетон. — Техника 
построения рассказа. — Элементарные 
понятия о стихе. — Как стенную газе
ту сделать «зубастой». — Массовая ра
бота стенной газеты. — Преследования 
юнкора и меры защиты.

Работа курсов расчитана на 6 недель 
по 4 часа в неделю. Занятия будут про
ходить с практическими работами по 
темам.

КО ВСЕМ КОМСОМОЛЬЦАМ КО ВСЕЙ 
1РУДЯЩЕИ0Я МОЛОДЁЖИ УРАЛА,

19 октября в 7 час. вечера в редакции газеты «На Смену» созывается 
собрание юнкоров г. Свердловска и ВИЗ’а совместно с представителями 
от редколлегий молодежных стенных газет.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1) 0  задачах 3-го Уральского совещания рабселькоров.
2) Разное: о краткосрочных курсах для начинающих юнкоров.
В виду важности вопросов на собрании, явка юнкоров и представите

лей стенных газет обязательна и аккуратна,
ОТДЕЛ МАССОВОЙ РАБОТЫ.

том, чтобы вся масса рабочих, кресть
ян и служащих приняла в нем участие.

С этой установкой и надо проводить 
работу. Установка эта требует особен
но широкой массовой раз'яснительной 
работы, требует привлечения и этой 

работе всех сил советской общественно 
сти.

Контрольная цифра по Уралу выпол
нена. Но этого еще далеко недостаточ
но. НУЖНО ПРИЛОЖИТЬ ВСЕ УСИЛИЯ  
К ТОМУ. ЧТОБЫ ОХВАТИТЬ ЗАЙ
МОМ ШИРОКИЕ МАССЫ ГОРОДСКОГО 
И ДЕРЕВЕНСКОГО НАСЕЛЕНИЯ.

Наша ударная боевая задача— к две
надцатой годовщине Октября полно
стью закончить реализацию займа, вы 
полнить взятые на себя обязательства.

ОСТАЛОСЬ ТРИ НЕДЕЛИ. И НУЖ  
НО ПРОЯВИТЬ МАКСИМУМ УСИЛИЙ  
И ЭНЕРГИИ ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ ЭТУ 
УДАРНУЮ  ЗАДАЧУ ВЫПОЛНИТЬ В 
СРОК.

В связи с проводимым культмесяч- 
ником в редакцию «На Смену» посту
пают заявления от товарищей желаю
щих добровольно распространять газ. 
«На Смену». Редакция приветствует 
инициативу товарищей и сообщает, 
что редакцией организуется постоян
ный уральский областной отряд из 
лиц, желающих добровольно распро
странять газету «На Смену» как го
родское издание, так и деревенское.

Все товарищи, из’явившие желание 
добровольно распространять газ. «На 
Смену», должны уведомить об этом 
письменно редакцию для получения 
инструктивных указаний и  подписных 
листов. За проводимую работу «до
бровольцам» почтовые отделения бу
дут выплачивать 8 проц. При сдаче 
заказа и денег на почту «доброволь
цы» должны сами вычитать эти про
центы с общей суммы.

Р Е Д А К Ц И Я  ГАЗ. «НА СМ ЕНУ».
И ЗД . УРАЯ О ЬЛИ СПО ЛН О М А.

ненужные пимы, подошву вырезэггь 
из ними или взять картой «е  тол
стый, лучше от старой коротки для 
обуви и пр.. выкроить, обтянуть ма
терией, как показано на рисунке 
№ I суровыми нитками. Потом взять 
шпагат, связать крючком (деревян
ным: или костяным) иля на пальцах, 
как вяжется про-стая цепочка и при
шивать к обтянутой стороне подо
швы суровыми нитками, начиная от 
середины зада по краю и постепенно 
плотными рядами к средине подошвы 
(рис. № 2). При чем стежки должны 
идти в середине цепочки и затяги
вать их нужно так, чтобы они были 
совершенно не заметны, тогда по
дошва будет крепче. Иголку нужно 
взять длинную и толстую.

Когда подошва готова, заготовим 
стельку, вырежем также из картона 
подошву, обтянем материей и при
шьем ж стельке головку. Начинать 
пришивать нужно от пятки к носку, 
сначала приколов середину пятки к 
середине задка и средину носка по
дошвы к средине носка головки, го
ловка на (носке ррисбаривается, тогда 
носок будет сидеть хорошо, прили
вают головку к материи, которой об
тянута стелька. Пришив головку к 
стельке, пришивают заготовленную  
подошву ж стельке, стараясь, чтобы 
стежков не было видно.

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ
Ж И Р Н Ы Е  П Я ТН А  НА Б У М А Г Е  И 

ОБОЯХ.
Развести бензином магнезию в виде 

кашицы,,# намазать на пятно в виде 
лепешки. Когда магнезия высохнет, 
осторожно очистить. Пятно исчезнет, 
Если же останутся следы, то повто
рить операцию.

Ч И С Т К А  З А Г Р Я З Н Е Н Н Ы Х  ВО РО Т
НИ КО В У С УКО Н Н Ы Х  И Д Р А П О 

В Ы Х  костюмов.
Взять нашатырный спирт, смочить 

им тряпочку и старательно лротирэ п. 
запачканное место. Если очепыцде 
грязнено. то тереть до пены и 
снять тупой стороной ножа.

СУП ИЗ ОВОЩ ЕЙ.
Взять 10 штук крупного картофеля. 

3—4 шт. моркови, 1—2 репы, чайную 
ложку соли, 6—7 стаканов воды. Сва
рить вео до мягкости, протереть 
сквозь сито или решето или же про
пустить через мясорубку, добавить 
столовую ложку муки, размешать в 
воде, снова поставить прокипятить. 
При подаче положить масла и ?—3 
ложки сметаны.

ОТНЛИКИ И РАЗЯСНЕНИЯ
В газете «На Смену» № 130 от 12-го 

июня была помещена заметка «Сы
новья палача». В редакцию предста
влены документы опровергающие 
все обвинения, выдвинутые в этой 
заметке против Симанова Георгия, 
учащегося Свердловского 
©триального техникума.

Инду-

И38ЕЩЕНИЯ
В четверг, 17 октября, в 6 час. веч. 

в помещении I райкома ВЛКСМ со
зывается совещание АПОработников
и старост всех комсомольских круж
ков и школ политграмоты. На по
вестке дня обсуждение хода полит
учебы в районе.

Явка обязательна без опоздания.
I райком В Л КС М .

В четверг, 17 октября, в 6 час. веч. 
в помещении II райкома назначается 
слет «легкой кавалерии» И района
для обсуждения участия «легкой ка
валерии» в отчетно-перевыборной 
кампании Горсовета.

II райком В Л К С М .

17 октября, в 10 часов утра состо
ится расширенное заседание бюро 
свердловского окружкома В Л КС М .
Вызываются секретари всех райко
мов округа, члены п кандидаты пле
нума находящиеся в Свердловске л 
ревкомиссия.

ОК ВЛ КС М .

Отв. редактор:
В. БУБЕКИН.

ПО СЛЕДАМ ЗАМЕТОК
«О «ПЕЙЗАНАХ» И КСТАТИ  

О ПИТАНИИ».
В заметке с таким .названием, по

мещенной в газете «На Смену» 
№ 202 писалось о непорядках в кас
линской столовой.

Расследованием факты подтверди
лись. Приняты меры.

Постройка новых домов для рабочих Рыневского 
^  ^  бината.

рудника Карабашского ком-

«ДЕЛЬЦЫ».
В помещенной в газете «На Сме

ну» заметке с таким заголовком пи- 
1 салось о грубом отношении прораба 
' Прокушева к рабочим на постройке 

горкомхоза.
Факты подтвердились. Прорабу 

дан строгий выговор.

КОМСОМОЛЕЦ!
Выпиши свою газету „НА СМ ЕНУ"

на ноябрь

П О Д П И С Н А Я  ПЛА Т А :
Ежедневное городское издание— 50 коп. 

в месяц.
Деревенское издание (2 раза в неделю)- 

15 коп. в месяц.

\

Иадапие гааетвого издательства Урал облисполкома. Свердловск, типография «Гранит», ул. Вайнера, 11, Заказ <№ 696. Уралоблаит М 3789.


